

**Nachruf**

**In memoriam Prof. Dr. med. Götz Geldner** 484

**Editorial**

„Ein Blick zurück nach vorn“ F. Wappler 486

**Originalia | Original Articles****Intensivmedizin | Intensive Care Medicine**

**Randomisiert kontrollierte Studien in der COVID-19-Pandemie in Deutschland und der Welt: klassisches oder flexibles Studiendesign?** S. Schießer 490  
S. Weibel  
M. Popp  
Randomised controlled studies in Germany and the world S. Reis  
during the COVID-19 pandemic: classic or flexible study design? P. Meybohm

**Übersichten | Review Articles****Klinische Anästhesie | Clinical Anaesthesia**

**Projekt OrphanAnesthesia: Neue Notfallkarte für die anästhesiologische Versorgung bei seltenen Erkrankungen wird Teil der Handlungsempfehlungen** C. Gaik 496  
T. Münster

OrphanAnesthesia Project: New emergency card to augment recommendations for anaesthesiological management in the presence of rare diseases

**OrphanAnesthesia – Handlungsempfehlungen zur Anästhesie bei** 504

- **Amyotropher Lateralsklerose** C. Gaik  
T. Wiesmann
  - **Charcot-Marie-Tooth-Erkrankung** C. L. Errando  
L. Muñoz
- OrphanAnesthesia – Recommendation for the anaesthesiological management of patients with amyotrophic lateral sclerosis and Charcot-Marie-Tooth disease

**Fortbildung | Medical Education**

**Präklinische Versorgung von Patienten mit Asthma und COPD** L.-O. Harnisch 523  
Preclinical treatment of asthma and COPD patients M. Roessler

**Aus den Verbänden | News | Information | Events****BDAktuell**

**JUS-Letter** V229

**Versicherungsservice für BDA-Mitglieder** V234

**Impressum | Imprint** V240

**Jahresinhaltsverzeichnis 2022**

Nach einem Beschluss der Herausgeberverbände der A&I wird das Jahresinhaltsverzeichnis zur Einsparung von Kosten und Ressourcen nicht mehr in gedruckter Form der Dezember-Ausgabe beigelegt.

Das Jahresinhaltsverzeichnis der A&I für das Jahr 2022 steht open access zum Download auf der A&I-Website zur Verfügung:

<https://www.ai-online.info/archiv/2022/12-2022/jahresinhaltsverzeichnis-2022.html>

